

EN BREVE

Primeras exposiciones del año en Portalea

ARTE Y FOTOGRAFÍA
La sala de exposiciones de Portalea abrirá el próximo viernes, 8 de enero la primera exposición del año. Estará dedicada a los fotógrafos del Club Deportivo Eibar. Esta exposición estará abierta hasta el 31 de enero. Al día siguiente, sábado 9 de enero, abrirá la exposición de la Asociación Artística del Duranguesado. La exposición estará abierta hasta el próximo 24 de enero. Ambas exposiciones pueden ser visitadas en los horarios habituales de la sala de Portalea.

Fotógrafos eibarreses en la 'Kultu'

HASTA EL 10 DE ENERO
La sala de muestras de la 'Kultu' también abre el año 2010 con una exposición, dedicada a los fotógrafos del Club Deportivo Eibar. Esta muestra se abrió el 1 de enero y permanecerá abierta hasta el próximo día 10. En la sala se puede ver los trabajos, de casi una treintena de fotógrafos eibarreses.

Muestra de los Niños de la Guerra en Deba

OFICINA DE TURISMO
La fundación Idi Ezkerra, vinculada a Ezker Batua, inauguró ayer en la oficina de Turismo de Deba (Izar kale, 4) la exposición 'Toda una vida siendo Niños', sobre los niños y niñas vascos en la Guerra Civil. La muestra es una recopilación de imágenes, cartas, dibujos, entrevistas, documentos y objetos que recuerdan la aventura de estos niños y niñas en la Unión Soviética, Francia, Reino Unido, Bélgica y México. Se puede visitar hasta el próximo 22 de enero en horario de 10.00 a 14.00 horas (de lunes a domingo) y de 17.00 a 19.00 horas (viernes y sábados).

A Belén por los cuatro costados

El Belén de la plaza del mercado de Ermua es visitado todos los años por ermuarras y vecinos de otras localidades

AINHOA LASUEN

ERMUA. Luces en las casas, entregadas hilanderas que tejen la lana, laboriosos herreros que ponen las herraduras a las cabalgaduras, pacientes pescadores que echan sus cañas al río, que antes tenía agua pero que ahora sufre las consecuencias de una cruenta sequía... Los vecinos de Belén también aprovechan para encender fuegos para asar cochinitos o serrar troncos en compañía, además de realizar otras muchas tareas gracias a las piezas móviles del Belén de la plaza del mercado de abastos de Ermua.

Ya lo explicó Elena, la creadora del montaje de este año, comerciante del puesto de huevos y carne de ave. «Lo hemos montado con mucho cariño, pero muchas de las piezas estaban rotas o no valían y hemos trabajado con lo que teníamos». Por ello, la población de Belén ha menguado en un año notablemente, lo cual lo hace más pobre en cantidad, pero no merma la calidad.

Sin duda casi todos los que visitan este conjunto valoran el trabajo que supone su instalación, ya que únicamente hay que tener en cuenta el montaje de la estructura de 30 metros cuadrados que lo sustenta para dar mérito a esta labor, puesto que únicamente sobresale medio metro del suelo para que puedan verlo mejor los vecinos más jóvenes y de menor altura del municipio.

También hay que tener en cuenta el trabajo de recogida de los elementos naturales con los que se completa el paisaje de Belén y sus alrededores, para posteriormente integrar a todos sus personajes, centenarios y muchos de ellos móviles, en este conjunto navideño. El resultado es que Belén se ve desde los cuatro costados,



El montaje ocupa treinta metros cuadrados de superficie. :: A. L.

El Nacimiento de la plaza puede desaparecer el próximo año debido a la escasa colaboración para su montaje

ya que se encuentra en el centro de la primera planta del mercado.

A esto hay que sumarle que las personas que han participado en el montaje lo han hecho de forma voluntaria para otorgarle el mérito que se merece y que reconocen la mayor parte de los visitantes.

Entre ellos David Elejalde y Sonia Rodríguez que, junto a su hija Izaro de 21 meses, observan el Belén destacando «la huerta que es lo que más bonito ha quedado». Ellos no montan habitualmente un Belén. «No tenemos costumbre», explican para añadir que «incluso mi hermana y yo escondíamos al Niño Jesús para hacerle chantaje a mi madre», afirma David recordando sus travesuras de la niñez. Eso sí, como todos los años pasan por la plaza del mercado, todos los años ven el Belén.

Original

La eibartarra Maite Urbietta y el ermuarra Iñaki Rebolledo y su hijo de 2 años, Julen, también han visitado este Belén «que es muy bonito», opinan. Se quejan de que «en Eibar, donde vivimos, no hay nada parecido. De

hecho, no hay ningún Belén que visitan», explican. Quizá por ello se desplazan tanto a ver el Nacimiento de Elgoibar, como el de Ermua, «que es muy original porque se puede ver por los cuatro costados». De hecho, llevan varios años visitándolo y «esta vez hemos venido con nuestro hijo para que pueda verlo», aclaran orgullosos.

Ellos sí instalan su propio Belén en casa, «aunque es muy modesto. Si tuviéramos más sitio nos gustaría poner uno más grande», añaden. Mientras tanto se conformarán con el que tienen «porque lo ponemos más por lo que simboliza que por lucirnos», concluyen, mientras dan un paseo completo por el Belén ermuarra.

Milagros Pérez fue otra de las visitantes de este lugar, que en su caso, al ser una visitante habitual, ha notado la falta de muchas piezas, aunque sigue trayendo al lugar a su nieto de 5 años, David González Campos, para que disfrute de este montaje. Al pequeño principalmente le gustan dos piezas móviles: «el herrero que coloca las herraduras al caballo y la trilladora, que ya el año pasado le encantaban», explica orgullosa su abuela. Además, este año Milagros no ha montado el Belén en casa, porque «las piezas están en el pueblo, pero ahora habrá que sacarlas porque está el nieto para disfrutarlo».

En todo caso, estas tres familias serán parte de las que el año que viene echarán de menos este Belén de la plaza del mercado que están habituados a visitar. Si no se evita, el Nacimiento pasará a ser un recuerdo de otros tiempos, debido al esfuerzo que requiere y la escasa colaboración que se consigue para montarlo. Cada año menos.

Los más melancólicos aún podrán visitarlo hasta el 10 de enero, cuando desaparecerá después de más de 10 años adornando un centro de la plaza del mercado que el año que viene, si no hay cambio, se adornará con otro elemento navideño, a no ser que alguien aporte una idea que permita continuar con esta tradición.

TELÉFONOS DE INTERÉS

URGENCIAS	
SOS DEIAK	112
DYA943 464 622	
HOSPITALES	
Hospital Mendado	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torreku)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
POLICÍA MUNICIPAL	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
ERTZAINTZA	
Eibar	943 531 700
BOMBEROS Toda la provincia	
	112
TRANSPORTES	
Euskotren	902 543 210
Pesa Eibar	902 101 210
Lurraldebus	
Bizkaibus	902 222 265
TAXIS	
Eibar	943 203 071 y 943 201 325
Ermua	943 170 396
AYUNTAMIENTOS	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía)	010
Pesora	910
Ermua	943 176 32

* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

CARTELERIA DE CINE	
EIBAR	
COLISEO Merkatu Kalea, 2	
Avatar	20.30 h.
Los fantasmas de mis ex novias	20.30 h.
No es tan fácil	20.30 h.
ERMUA	
LOBIANO KULTUR Goienkale s/n	
No hay sesión	
COMUNICACIONES	
AUTOBUSES	
EIBAR-SAN SEBASTIÁN	
Laborables: 7.00, 7.30, 8.00, 8.50, 10.30, 13.30, 14.30, 15.30, 18.30 y 21.50	
Sábados: 7.00, 9.30, 10.30, 13.30 y 18.30	
Festivos: 9.30, 13.30, 18.30 y 20.30	
SAN SEBASTIÁN-EIBAR	
Laborables: 7.30, 9.30, 12.30, 13.30, 14.30, 15.00, 17.30, 19.30 y 20.45	
Sábados: 12.30, 15.00, 17.30, 19.30 y 20.45	
Festivos: 12.30, 19.30 y 20.45	

EIBAR-BILBAO (Autopista)	
De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.	
BILBAO-EIBAR (Autopista)	
Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados y festivos: De 7.40 a 21.40 cada media hora.	
EIBAR-VITORIA	
Laborables: De 7.00 a 21.00 cada hora y a las 6.15, 10.15, 14.15 y 18.15. Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.	
VITORIA-EIBAR	
Laborables: De 6.30 a 20.30 cada hora y a las 12.00, 16.00 y 20.00. Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.	
EIBAR-PAMPLONA	
Laborables: 7.45 y 13.30. Festivos: 7.45 y 18.00	
PAMPLONA-EIBAR	
Laborables: 11.00 y 18.00.	
EIBAR-SANTANDER	
Diario: 0.45, 6.45 (excepto sábados y domingos), 12.40 y 19.35.	
SANTANDER-EIBAR	
Diario: 3.45, 7.00, 12.30 (excepto domingos) y	

15.30 (excepto sábados). Domingos: 12.00.	
EIBAR-ARRATE	
Sábados: 14.15. Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.	
ARRATE-EIBAR	
Sábados: 14.45. Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.	
EIBAR-ELGETA	
Laborables: 13.30 y 20.30. Festivos: 12.00 y 19.00.	
ELGETA-EIBAR	
Laborables: 14.00 y 20.50. Festivos: 12.30 y 19.30.	
EIBAR-HOSPITAL MENDARO	
Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora). Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora. Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.	
HOSPITAL MENDARO-EIBAR	
Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora. Y a las 21.55. Sábados, domingos y festivos: De 7.45 a 20.45 cad hora y a las 21.55	
TRENES	

BILBAO-EIBAR	
Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora). 9.34 y 20.34. Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.	
EIBAR-BILBAO	
Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora). 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.	
ERMUA-BILBAO	
Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.	
SAN SEBASTIÁN-EIBAR	
Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.	
EIBAR-SAN SEBASTIÁN	
Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.	
FARMACIAS	
EIBAR	
De 9.00 a 22.00: Urizar (Julían Etxebarria, 7).	
ERMUA	
De 9.00 a 22.00: Ugarte (Goienkale s/h)	
EIBAR-ERMUA	
Noche: Barandela (Ziriako Agirre, Amaña, Eibar)	